

J'en appelle à tous les bricoleurs d'Evangile ! Yonathan

J'en appelle à tous les bricoleurs d'Evangile !



dimanche 23 septembre 2018 25 ème dimanche du Temps de l' Eglise

L'évangile de ce jour apporte son lot de surprises et d'incompréhensions !

Première surprise : le chemin est tendu !

Jésus traverse la Galilée avec ses disciples, et veut être incognito !

C'est comme si le pape François voulait traverser le Pâquier discrètement !

Nous avons besoin de héros, et de guides, à qui nous vouons une admiration sans borne!

Ici ce que Jésus ne veut pas, c'est de divulguer une pensée intime : l'annonce de sa mort !

Il se doute bien que la mort de celui que les foules attendent comme un sauveur ne peut que les décevoir et les soulever !

Jésus ne se présente pas comme un héros/demi-dieu, mais comme un héraut-messager discret !

Plus surprenant : Les disciples ne se font pas au silence qui ponctue la vie de Jésus !

Ils ne comprennent pas la consigne de silence, ou ne veulent entendre !

Qui d'entre nous n'a pas un jour ramené un meuble en kit à la maison ?

Même avec la notice nous peinons ! Alors nous en appelons à notre voisin bricoleur !

Et au bout du compte nous finissons par être fier de notre meuble !

Nous sommes pareil nous ne comprenons pas et nous pestons à lire le mode d'emploi !

Nous avons un mal fou à recevoir l'Évangile comme la Parole qui libère !

Ce n'est pas un péché de ne pas comprendre que Jésus n'est pas héros/demi-dieu !

Il nous suffit de ré-ouvrir le Livre, de faire appel à notre voisin bricoleur d'évangile !

Il nous suffit de travailler pour découvrir et comprendre que Jésus est un héraut-messager !

Troisième surprise! Et elle est de taille : les disciples s'enferment dans leurs bruits intérieurs ! Au lieu de travailler à la découverte de la parole de Jésus les voilà qui se livrent à ce petit jeu mesquin, dérisoire et scandaleux de savoir qui est le plus grand, le mieux placé, le plus en vue !

Que d'ambitions et prétentions ! Que de jalousesies et rivalités !

..." qui -comme dit Jacques- mènent au désordre et à toutes sortes d'actions malfaisantes."

"La bonne taille c'est quand les pieds touchent par terre" il ne s'agit pas de rêver d'une place à côté du Seigneur mais à rester les deux pieds sur terre pour devenir le serviteur de tous. »

Quatrième surprise: Jésus as tout entendu...

En fait c'est une demi-surprise car ça a du brasser fort sur le chemin pour que des bribes en viennent aux oreilles de Jésus !

Alors bien sûr la riposte est cinglante, courte, directe : "De quoi vous parliez en chemin ?"

Et la une chape de plomb s'abat sur les disciples : la honte les envahit !

Le silence est mortifère, les yeux regardent la pointe des pieds!

La prise de conscience est tardive et cuisante :

**comment parler de médailles, de récompenses, de places d'honneur,
quand Jésus invite à marcher avec lui en portant un bout de sa croix !**

Et dernière surprise ... qui fait du bien ... tout s'apaise !

Jésus prend un enfant, là au milieu, il l'embrasse !

Et il n'a même pas besoin de dire que si nous ne sommes pas aussi disponibles que lui,

Que si nous n'avons pas sa curiosité, sa simplicité, son sens d'aller droit au but,

... alors nos jours de disciples sont comptés !

L'Evangile demeure toujours:

- un risque de l'innocence contre le mal du monde,**
 - une priorité absolue pour les plus petits,**
 - une aventure d'accueil contre toutes les peurs !**
-

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc(Mc 9, 30-37)

En ce temps-là,

Jésus traversait la Galilée avec ses disciples,

et il ne voulait pas qu'on le sache,

car il enseignait ses disciples en leur disant :

« Le Fils de l'homme est livré aux mains des hommes ;

ils le tueront

et, trois jours après sa mort, il ressuscitera. »

**Mais les disciples ne comprenaient pas ces paroles
et ils avaient peur de l'interroger.**

Ils arrivèrent à Capharnaüm,

et, une fois à la maison, Jésus leur demanda :

« De quoi discutiez-vous en chemin ? »

Ils se taisaient,

car, en chemin, ils avaient discuté entre eux

pour savoir qui était le plus grand.

**S'étant assis, Jésus appela les Douze et leur dit :
« Si quelqu'un veut être le premier,
qu'il soit le dernier de tous et le serviteur de tous. »**

**Prenant alors un enfant,
il le plaça au milieu d'eux,
l'embrassa, et leur dit :
« Quiconque accueille en mon nom
un enfant comme celui-ci,
c'est moi qu'il accueille.
Et celui qui m'accueille,
ce n'est pas moi qu'il accueille,
mais Celui qui m'a envoyé. »**

Dimanche 23 Septembre 2018